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L’Écho de Barkmere – novembre 2023 

 
Voici un résumé de la dernière réunion du conseil municipal tenue samedi le 11 novembre 2023 :  
 
 

ANNONCES 
 
En ce 11 novembre, Jour du Souvenir, avec des guerres un peu partout dans le monde, comme en Ukraine, 
en Israël, en Arménie, il est opportun de se rappeler que nous vivons en paix au Canada grâce aux sacrifices 
de nos soldats au cours des années. Le maire a invité l’assemblée à tenir une minute de silence en leur 
mémoire, mais également pour souhaiter que les guerres cessent un jour et que nous demeurions en paix 
ici. 
 
Nous n’avons pas de nouvelles au sujet de la coupe forestière qui avait été planifiée dans la presqu’île. 
Mais comme il n’y a eu aucuns travaux préparatoires, nous pouvons espérer avoir été entendus, du moins 
pour l’instant. Une coupe est en cours autour du Lac Berval, près de Barkmere. 
 
Nous continuons nos efforts pour promouvoir notre projet d’aire protégée pour la biodiversité au nord-
est du Lac des Écorces. Nous avons obtenu l’appui de la MRC, et nous rencontrons ce mois-ci la députée 
d’Argenteuil, Mme Agnès Grondin, qui est également président de la Commission sur l’environnement de 
l’Assemblée nationale. Nous rencontrons également des représentants du ministère de l’Environnement 
la semaine prochaine pour les initier à notre projet. 
 
Ne pas oublier qu’en décembre aura lieu l’adoption du budget annuel de la Ville, qui déterminera notre 
taux de taxe pour 2024.  
 
Nous en profitons pour inviter la population à notre petite fête de Noël après le Conseil de décembre. 
C’est une bonne occasion de rencontrer vos conseillers et de discuter de l’avenir un verre à la main. Nous 
espérons vous voir en bon nombre. 

 

DERNIER CONSEIL DE LA MRC DES LAURENTIDES 
 
Nous avons rencontré des représentants d’Hydro-Québec pour discuter du nombre anormal de pannes 
que nous subissons dans la région, et surtout du temps requis pour rétablir le service. Ils ont, comme 
à l’habitude, blâmé les arbres et les branches que les citoyens n’accepteraient pas de laisser couper. 
Pourtant le village de Barkmere est desservi par des lignes passant le long des routes provinciales. Et cela 
n’explique pas pourquoi ils refusent de déplacer la ligne qui dessert le secteur du chemin Duncan vers le 
chemin Larose, au lieu de la laisser en pleine forêt. Ils ont demandé la collaboration des municipalités 
pour convaincre les citoyens… 
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Parlant de collaboration le maire en a profité pour leur parler des poteaux qu’ils ont planté au beau milieu 
du stationnement municipal en face du débarcadère et près de l’Hôtel de Ville. Non seulement, ce 
raccordement planifié ne respecte pas nos règlements municipaux, mais c’est assez arrogant de planter 
leurs poteaux au milieu de nos terrains municipaux. Surtout que nous avions proposé une solution 
alternative pour raccorder le citoyen, en passant derrière l’Hôtel de Ville. 
 
Ce fut ensuite le tour de la Sûreté du Québec dont les représentants se sont plaints du manque d’effectifs, 
après avoir admis qu’ils avaient sous-estimés les besoins de la Ville de Mont-Tremblant après que celle-ci 
avait décidé de remettre leur service de police à la SQ. Ils vont ainsi ajouter trois ressources au niveau des 
enquêtes. 
 
Nous leur avons posé des questions au niveau de leurs priorités, quand on voit qu’il ne semble pas 
manquer d’effectifs pour les opérations radar le long de la route 117.  Ils nous ont assuré que leur système 
de priorité fait en sorte que ces agents doivent abandonner leur tâche immédiatement en cas de priorité 
zéro, ou dès leur occupation du moment terminée, en cas de priorité un. 
 
Finalement, le Conseil de la MRC a adopté une résolution pour appuyer la Ville de Barkmere et la 
Municipalité de Montcalm pour leur projet d’aire protégée au nord-est du Lac. Il a fallu l’assentiment 
unanime des maires pour modifier l’ordre du jour, puisque nous avions envoyés nos résolutions trop tard 
pour les inscrire. Cet appui est absolument nécessaire pour espérer obtenir cette protection. C’est donc 
une étape importante dans notre processus, et le maire remercie les maires de la MRC de nous avoir 
appuyer unanimement. 
 

NOUVELLE INSPECTRICE À LA VILLE 
 

Il nous fait plaisir de vous annoncer l’arrivée de Madame Annie Larocque à titre d’inspectrice. Madame 
Larocque est une résidente de Barkmere depuis plusieurs années. Elle possède une solide expérience dans 
le monde municipal pour avoir œuvré à Montcalm comme inspectrice et responsable des travaux publics 
pendant plus de 6 ans. Nous sommes convaincus que la Ville de Barkmere et ses citoyens profiteront de 
son expertise.  
 
Nous lui souhaitons la bienvenue parmi nous. Madame Larocque est en poste depuis le lundi 23 octobre 
2023 à raison de deux jours par semaine (les lundis et les mardis) pendant l’hiver et 4 jours à compter du 
mois de mai.  
 

INVITATION À LA DERNIÈRE SÉANCE DU CONSEIL 
 

Nous vous invitons à prendre part à la dernière séance du conseil municipal de cette année, qui 
se tiendra le 9 décembre à 10h00. Au cours de cette réunion, le budget pour l’année 2024 sera 
officiellement adopté. Cette séance sera suivie par une petite fête de noël.  
 
Comme d’habitude, la participation à la séance du conseil est possible à distance via la 
plateforme ZOOM. Par contre, veuillez noter que vous ne pourrez malheureusement pas 
profiter du vin de l’amitié… On espère vous voir en grand nombre! 
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Un chevreuil en fin d’après-midi 

Par : D’Arcy Bruderer 
 
 
 
Pour plus de détails, consultez le procès-verbal de la réunion du Conseil qui sera affiché sur le site Web de 
la Ville une fois qu’il sera ratifié, généralement quelques jours suivant la prochaine réunion du Conseil. 


